

January 1997

## Editorial

Hno. Alberto Prada Sanmiguel, f.s.c.  
*Universidad de La Salle, revista\_uls@lasalle.edu.co*

Follow this and additional works at: <https://ciencia.lasalle.edu.co/ruls>

---

### Citación recomendada

Prada Sanmiguel, f.s.c., H. (1997). Editorial. Revista de la Universidad de La Salle, (25), 11-12.

This Editorial is brought to you for free and open access by the Revistas de divulgación at Ciencia Unisalle. It has been accepted for inclusion in Revista de la Universidad de La Salle by an authorized editor of Ciencia Unisalle. For more information, please contact [ciencia@lasalle.edu.co](mailto:ciencia@lasalle.edu.co).

# EDITORIAL

*¡Apreciados Lectores!*

**A**l hacer entrega de la vigésima quinta revista de la Universidad De La Salle, nuestro agradecimiento para los autores de los diferentes trabajos realizados por docentes vinculados a la Institución a través de las facultades de Educación y Filosofía, y el Area de Formación Lasallista, quienes desde su perspectiva exponen sus ideas y conceptos sobre temas sensibles que se debaten actualmente en las aulas universitarias.

*Resalto y alabo el esfuerzo de los autores de los diversos artículos de la revista, ya que ponen a nuestro alcance el fruto de su reflexión del quehacer cotidiano como docentes-investigadores o docentes-administrativos.*

*La función Universitaria de divulgar el conocimiento y tomar posición frente a los retos del presente y del futuro, es bien necesaria hoy para aportar a la reflexión de los ciudadanos que estén interesados en construir la nación.*

*Para los educadores no puede pasar desapercibido el hecho de que, al evaluar comportamientos sociales fundamentalmente se tienen en cuenta los resultados finales. Esa situación que se vive, casi colectivamente en toda la educación formal o informal, se ha generalizado en todo el conglomerado social, a tal punto que el ciudadano poco se preocupa de las intenciones, motivaciones, desarrollos y consecuencias de las conductas personales y sociales. Perplejos nos quedamos cuando se instauran todo tipo de acciones que solo buscan*

resultados rápidos, de corto plazo y utilitarios, no importa qué se haga o se deje de hacer, porque lo importante es el fin que se persigue. Al mismo tiempo que la generalización de las prácticas de evaluación en la sociedad nos apena, nos vemos envueltos en la tendencia de lo que llamaría "el igualitarismo", que en nombre del mercado quiere volver iguales todos los gustos, volver previsible todas las aspiraciones, y en nombre de la equidad, nivelar todas las organizaciones sociales y religiosas.

Si la persona humana es el centro de nuestra preocupación primaria y fundamentalmente de nuestro quehacer formativo, con todo esmero debemos trabajar por su identidad línica e irrepetible, o por su creatividad y la novedad de sus propuestas, por su alto nivel de auto-estima, apartándonos tanto de la uniformidad de la persona dentro del colectivismo como dentro de la sociedad de mercado. La pedagogía de valores nos lleva a tener en cuenta la formación en todos los componentes comportamentales, como la rectitud motivacional (objeto prioritario de la reflexión lasallista), los procesos consecuentes con los valores promulgados, la búsqueda de resultados como expresión de la conducta bien lograda y la vida bien vivida, las consecuencias del comportamiento a nivel personal, social y comunitario, y dentro del proceso de globalización, las consecuencias para la humanidad. Como los valores son asimilación de ideales interiorizados, cada persona y grupo de personas le dará su sello distintivo, como riqueza que contribuye a la diversidad socio-económica-política-cultural y personal.

Si en la búsqueda de resultados eficientes y eficaces, pero motivada por valores y asumida con responsabilidad social. Los actos humanos, desde la visión cristiana tienen una responsabilidad consigo mismo, con los otros, con Dios. Hacer visible "el reino de los cielos" es hacer patente el rostro de Jesús a los otros, cada uno cumpliendo una vocación insustituible e irrepetible para hacer crecer a la humanidad.

Nuestra decisión, desde la Universidad De La Salle, para ayudar a construir la Colombia de la vida y de la esperanza como reto que hemos asumido como educadores cristianos de los jóvenes. Es el compromiso que tenemos de formar profesionales lasallistas para engrandecer nuestra nación colombiana.

Hno. ALBERTO PRADA SANMIGUEL, f.s.c.  
Vicerrector Académico